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Esta clase de aprendizaje de servicio me ayudó mucho a darme cuenta de algunas

situaciones por la que la comunidad latinx enfrenta en el día a día. En el área de Monterey puedo

decir que hay más ayuda para las personas hispanohablantes que en otros condados o estados

más pero todavía hay un largo camino por recorrer para ayudar a estas familias latinx. En las dos

grabaciones que hice al principio del semestre y al final sentí que hubo un cambio a mi carácter y

a que me refiero a mi carácter, es que mi pensamiento en algunas cosas cambiaron, mi forma de

expresarse siento que ahora tengo más confianza al momento de hablar con las personas. Siento

que ahora puedo comprender mejor la situación de una persona y ayudarle a resolver su

situación. Escuchando el primer video que grabé dije, “Me siento un poco nervioso al grabar este

video ya que no es algo que hago a menudo, soy una persona muy reservada.” inclusive en este

video tartamudeaba mucho, cuando termine el segundo video al final del semestre me di cuenta

que no tartamudee ninguna vez y me miraba confiado haciendo el video a comparación del

primero.

Mi aprendizaje de servicio lo hice en Gil Basketball Academy en Salinas. Esta academia

me ayudó mucho a involucrarme en mi comunidad ayudando a niños a aprender el deporte del

baloncesto y a través de este deporte inculcar algunos valores como ser respetuosos, ser



responsables, ser equitativos, honestidad y crear confianza en los niños y jóvenes. Algo que no

pude practicar en esta organización es el bilingüismo ya que una mayoría de niños y jóvenes

hablan el inglés. En esta organización tuve la oportunidad de conocer a tres estudiantes de

preparatoria que recién van llegando de México. Me contaron que su cambio fue un poco difícil

ya que se les dificulto a hacer amistades pero que el baloncesto les ayudó a crear algunas. En esta

academia se dividieron por dos sesiones la primera sesión abarca de la edad de 4 años hasta los

12 años y esta sesión comenzaba a las 6 de la tarde y termina a las 7:20 de la tarde, esta sesión

era mixta es decir niños y niñas juntos . La segunda sesión abarcaba a los jóvenes de 13 a 17

años y esta sesión se dividía en dos grupos, hombres y mujeres. Algo que me di cuenta es que en

el grupo de los hombres se notaba más la atención y las mujeres se sentían un poco excluidas.

Hable con algunos entrenadores sobre si podíamos juntar a ambos grupos y que solo sea uno

pero era un poco más difícil ya que al final de cada entrenamiento jugaban un partido entre ellos,

así que si juntábamos a ambos grupos alguna mujer podría salir lastimada. A través del semestre

trate de enfocarme un poco más en la cuestión de la raza y equidad de género. Yo vivo en Salinas

y desde que llegué hace 8 años me di cuenta que casi había un trato por igual en todas partes a

donde iba, es decir no veía que alguien discrimina a otra persona por sus apariencias o por su

forma de hablar y lengua. En cambio algunos testimonios de algunos compañeros de clase me

dicen lo contrario, en este condado algunos de mis compañeros han vivido algún tipo de

discriminacion. En el género solo viví la experiencia de la academia donde ellas se sentían

excluidas de los demás así que trate de estar con ellas y ayudarles en todos los ejercicios que

hacían. Ahora ya que se terminó el semestre me llevó un mejor entendimiento de mi relación con

estas cuestiones.



Un cambio que vi en mí mismo fue mi carácter en querer ayudar a la gente y tener una

responsabilidad en hacer un cambio en la comunidad para las generaciones futuras. Al principio

del semestre dije, “Yo no estoy obligado a hacer un cambio en mi comunidad,” (primera

grabación) refiriendome a que no debe de estar involucrado con la comunidad. Al final del

semestre mi pensamiento cambió y en la segunda grabación comente, “Todos debemos de estar

obligados a contribuir a nuestra comunidad no importa como pero aportar un granito de arena

para generaciones futuras” (Segunda grabación.) A mi en lo personal me gustaría ser maestro y

me gustaría en mis futuras lecciones de clases poder hacer una actividad o un proyecto donde los

alumnos se involucren con su comunidad y que hagan una exposición de sobre lo que

adquirieron de su investigación, “Si logro mi meta de ser maestro es mi responsabilidad en

inculcarle a los alumnos a ser personas de bien para su comunidad,” (Segunda grabación) Pienso

que los docentes tienen un papel importante en los jóvenes para sus aportaciones a la sociedad.

Durante el semestre tuvimos varias actividades, también leímos algunos artículos y vimos

algunos videos lo que mas se quedo conmigo fueron dos videos que la profesora nos dejo de

tarea uno fue donde hablan sobre los trabajadores agrícolas indocumentados y el temor que

tenían durante la pandemia, fue un poco triste ver como muchas familias tenían miedo hasta

acudir al doctor si llegaban a enfermar por miedo a ser deportados, también que a pesar de estar

enfermos tenían que ir a trabajar para poder proveer a sus familias. Yo creo que esto debería de

cambiar ya que los trabajadores son esenciales debería de haber leyes donde les puedan dar los

mismo privilegios que a cualquier otro trabajador o ciudadano y que no importe su estado

migratorio. Yo como profesor sería una responsabilidad enseñar a mis alumnos los programas

que existen en la ciudad, condado y estado. También enseñarles sus derechos que ellos (alumnos)

y sus padres tienen. Algunas experiencias que viví en el servicio me pueden ayudar a hacer un



cambio en un futuro. El ejemplo que puedo dar es cuando abogue por las niñas en la academia

de baloncesto y que los entrenadores al final juntaron a ambos grupos, esto formó algo más

equitativo para todos ya que ahora si todos pueden sentir un ambiente más justo. Yo como futuro

docente siento que es importante enseñar la equidad de género y que no todo sea solo para un

lado. Yo al momento de apoyar a este grupo de mujeres en la academia aprendí que es importante

abogar por la equidad no importa el género, raza, etc.

Algo que me llevo de esta clase fueron les tres jóvenes que pude ayudar en la academia y

su agradecimiento al final de la temporada de baloncesto. En algún momento estuve en sus

zapatos donde recién había llegado de méxico y sientes que estás en un mundo completamente

distinto, te sientes perdido y no sabes con quién apoyarte. A estes jóvenes les pude ayudar no

solo en el baloncesto sino también en cosas de la escuela, hubo días donde me preguntaban si les

podía ayudar con su tarea de inglés y matemáticas ya que era material nuevo y eran materias que

no veían en méxico o que no estaban tan avanzadas. Estos tres jóvenes son los que me llevo del

servicio ya que fui un apoyo para ellos.


